



Baden-Württemberg
MINISTERIUM FÜR VERKEHR
DER AMTSCHIEF

Ministerium für Verkehr
Postfach 103452 • 70029 Stuttgart

Herrn Bürgermeister
Bernhard Richter
Gemeinde Reichenbach an der Fils
Hauptstraße 7
73262 Reichenbach an der Fils

GEMEINDE REICHENBACH AN DER FILS EINGANG			
28. Okt. 2016			
100	110	220	220
300	600	610	630
Eilt			

Stuttgart 26. Oktober 2016
Durchwahl 0711 231-5733
Aktenzeichen 3-3822.5/1254
(Bitte bei Antwort angeben!)

Dr. M.M.

 Schienenpersonennahverkehr (SPNV) im Filstal

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

für Ihr Schreiben vom 12. August und 30. September 2016 an Herrn Minister Hermann danke ich Ihnen. Er hat mich gebeten, Ihnen zu antworten.

Vor allem ging es Ihnen in Ihrem Schreiben um eine Regionalbahn gegen 6.27 Uhr von Reichenbach nach Stuttgart. Diese fährt weiterhin. Beim Zusammenstellen der Fahrpläne für die Öffentlichkeitsbeteiligung ist dieser Zug versehentlich nicht mit aufgeführt worden. Es bleibt also bei einem reinen Halbstundentakt ab 5 Uhr morgens.

Desweiteren vermissen Sie die Regionalbahn gegen 4.31 Uhr von Plochingen nach Geislingen. Diese Regionalbahn wurde in der Planung aufgrund der nur einstelligen Fahrgastzahlen und Kosten in Höhe einer halben Million Euro pro Jahr gestrichen. In Absprache mit der Region soll eine Verbindung in etwas späterer Lage mit Ankunft in Geislingen vor 6:00 Uhr versuchsweise wieder eingerichtet und die Nutzung beobachtet werden. Aufgrund des fortgeschrittenen Planungsstadiums kann der Zug voraussichtlich erst wieder ab Juni nächsten Jahres angeboten werden.

Ein weiterer Punkt betrifft den Halt der Regionalbahn um 19.04 Uhr von Stuttgart nach Geislingen, die im Fahrplanentwurf für die Fahrgastbeteiligung den Halt in Reichen-

bach auslässt. Dieser Zug sollte nach den Vorstellungen des Landes auch in Reichenbach halten. Aufgrund von Trassenkonflikten hat DB Netz diesen Halt jedoch verweigert. Hinzu kommt, dass dieser Zug aufgrund weiterer Trassenkonflikte erst in Plochingen beginnen kann, was auch zwei weitere Fahrten betrifft. Für den Jahresfahrplan 2017 konnten die Konflikte nicht ausgeräumt werden.

Über Ihr Schreiben hinaus möchte ich noch zusätzlich betonen, dass das Land die in Plochingen beginnenden und endenden Züge bis Stuttgart Hauptbahnhof weiterführen möchte. Deshalb wird nach Wegen gesucht, die Trassen- und Belegungskonflikte am Stuttgarter Hauptbahnhof zu beseitigen, die derzeit noch die Weiterführung verhindern. Ein reiner Halbstundentakt zwischen Reichenbach und Stuttgart ist Ziel des Landes und wäre dann gegeben.

Mit freundlichen Grüßen

A handwritten signature in black ink, appearing to read 'Uwe Lahl', written in a cursive style.

Dr. Uwe Lahl
Ministerialdirektor